

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS. Madrid un mes... 6 reales. Provincias, trimestre... 24. Extranjero y Ultramar... 60. Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV.—NUM. 870, DE LA MAÑANA.—MADRID.—MARTES 29 DE ENERO DE 1861.—OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIAS.

Concluida de publicarse la novela **LA ENAMORADA**, del Sr. Trueta, desde el próximo domingo empezaremos a dar gratis a los suscritores las diez y seis páginas de novelas que, unidas al periódico, les hemos ofrecido. Empezaremos por la publicación de la preciosa novela **LA VIRGEN DEL LIBANO**, obra de tan grande oportunidad como que ella da a conocer completamente la Siria, en que acaban de ocurrir tan graves acontecimientos. La conclusion de los CUENTOS CAMPESINOS, del señor Trueta, no se harán ya esperar muchos días.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer no contiene ningun real decreto ni disposicion de interes general.

Con motivo del fallecimiento de S. M. el rey Federico Guillermo IV de Prusia, S. M. la Reina nuestra Señora se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de 24 dias, la mitad riguroso y los restantes de alivio, debiendo empezar desde mañana.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 6 del corriente mes que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

La temperatura máxima al sol fue ayer en Madrid de 23° 7 Reaumur; la mínima del día de 9° 6, y la máxima a la sombra de 12° 6.

El día 22 del actual presentaba la atmósfera en diversos puntos de Europa el estado siguiente: Dinquerque, cubierto; París, cubierto lluvioso; Bayona, despejado; Lyon, idem; Bruselas, cubierto; Turin, sereno; Florencia, cubierto; San Petersburgo, nublado; Stockholm, cubierto; Copenhague, muy nublado; Greenvich, niebla; Leipzig, cubierto.

Segun una estadística de Londres, los mercados de aquella capital venden al año 1.750.000 gallinas y pollos muertos, 60.000 idem vivos, 1.002.000 gansos muertos, 323.000 patos muertos, 40.000 id. vivos, 124.000 pavos muertos. Total de aves: 3.365.000. El número de huevos que se consumen anualmente en el Reino Unido, se evalúa en 2.500.000.000. Solo la Francia le envia mas de 100.000.000 cada año.

El Sr. D. Carlos Aguado, ingeniero del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza, que habia ido a París con objeto de curarse de sus dolencias, falleció casi repentinamente cerca de Cotte, en un coche del tren que lo conducia.

Se notan en Sevilla grandes preparativos para el Carnaval, estando ya alquilados todos los carruajes disponibles por la juventud de aquella ciudad.

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; trad. de Saenz Urraca.

Me levante para marcharme. Ella me detuvo con una especie de auteridad.

—No tan pronto, me dijo con una sangre fria en que se traslucía cierta benevolencia; no quiero que podais creer que os desprecio. Si me dispensais la honra de quereros casar conmigo, es, indudablemente, porque me estimais. Así, pues, he obrado mal al hablaros como lo he hecho. Perdonadme, no soy yo misma hoy. Escuchad, caballero, y guardadme el secreto. ¡Tengo una gran pesadumbre!

Entonces, perdiendo todo dominio sobre si misma, prorumpió en llanto, y tendiéndome su mano, que dejé en la mia mientras lloraba, añadió:

—Mi padre hace algun tiempo que está un poco debilitado, y de algunos dias a esta parte está realmente enfermo. Esta mañana se decidió a llamar al médico, y este, despues de haberle examinado, me dijo: «Exigid que vuestro padre se cure. Le va en ello la vida! Se está declarando una enfermedad del hígado». Ahora bien: yo sé que si obtengo que mi padre se cure será un milagro, y sé que si mi madre murió de esa enfermedad. Me halló bajo la influencia de ese pensamiento terrible, y me hablais de una cosa que llaman felicidad... Yo no sé si el matrimonio me haria feliz en esas condiciones. ¡Vos sois feliz! ¡por qué habiais de casaros con mis penas?... ¡Y luego!... Aguardad, añadió, suspendiendo la respuesta en mis labios, hay una condicion para mi casamiento, una condicion que vos no aceptarais. Nunca he de separarme de mi padre ni

de mi hermano. Se lo juré a mi madre moribunda, y cumplo mi juramento. He ahí, querido amigo, lo que comprendereis por demás, vos que amais a vuestra madre; he ahí lo que yo debía, y queria deciros antes de dejaros hablar.

Las palabras «querido amigo» fueron dichas con una cordialidad tan franca que me conmovieron en extremo.

La sensibilidad y la bondad de corazón de aquella joven eran verdaderas y persuasivas. Estreché sus manos entre las mias, compartiendo su dolor, esforzándome para tranquilizarla respecto de su padre, diciéndola que el amor filial hace milagros y que no debía dudar de la Providencia; en fin, le juré que, si se dignaba aceptarme como esposo, suscribiria a la condicion que me imponia.

Desde aquel momento habia ya dado un gran paso.

—Todo lo que me manifestais está bien y me parece sincero, contestó, y os diré francamente que desde esta mañana me hallo resuelta a casarme. Es la primera vez que he comprendido esa necesidad. Hasta ahora creia que valia mas continuar siendo feliz como lo soy, que correr riesgos; pero la idea de perder a mi padre y de quedar siendo a mi edad, el único apoyo de mi hermano, me ha aterrado. Al paso que lloraba he reflexionado; creo que mi deber es el de buscar un apoyo para nosotros dos, y aun he sentido esa necesidad. No me pidais hoy nada mas. No puedo saber si seréis para mi ese apoyo. Os ofrecéis; eso es generoso y por ello os doy las gracias; pero como vos tambien tenis el deber de cuidar a vuestra madre, que está delicada, ignoro si debo aceptar ó rehusar. Permitidme que reflexione acerca de ello y que os conozca mas. Volved

á menudo, puesto que mi padre os autoriza a hacerlo.

—Mi deseo más vehemente es el de veros con suma frecuencia; pero en la incertidumbre en que os hallais, ¿no temeis lo que puedan pensar y decir acerca de mis visitas?

—Me importa muy poco... No pienso en ello. ¿Qué queréis que diga?

—Que me habeis dado esperanzas.

—Bien ¿y qué importa? Ya veis que os las doy, no muchas, es verdad, pero algunas; ¡y qué mal hay en eso, puesto que ambos somos sinceros? ¡Ah! ya lo adivino: si os digo que no, ¡despues que vuestras visitas hayan dado á conocer vuestras intenciones á las personas del círculo que frecuentais y que os rodea, padecerá vuestro amor propio. ¿Qué queréis que os diga? Entonces no penseis en mi, y no volvais á verme.

—Habiais de eso con perfecto desembarazo, vos, para quien sería completamente indiferente que os viera.

—No digo yo tal cosa. Acaso pensaréis que he pasado al lado de mi felicidad; sin embargo, como no estaré completamente segura de ello, preferiré eso á haberos engañado, dándoos esperanzas con sobrada ligereza.

El buen juicio de miss Love en todas las cosas, era innegable, y si bien su tranquilidad era un poco chocante, al menos su rectitud inspiraba una confianza preciosa. Resuelto á no renunciar á ella, acepté todas las pruebas á que quisiese someterme.

Me separé de ella aquel día, pensando que, en último resultado, no estaba bastante enamorado para que su repulsa hubiese de causar mi desesperacion. Sucedió lo mismo en nuestras entrevistas de la semana siguiente. Cada vez que me separaba de ella, me

la Farmacia Belga.

Para celebrar su recuerdo, de una manera duradera, la estatua de Coudenberg, farmacéutico y botánico de Amberes, se erigirá en uno de los paseos públicos de la misma ciudad. El presidente, al dar cuenta del acuerdo tomado por la sociedad en la sesion del 6 de diciembre, espuso los méritos de Coudenberg espresando, que era el primer farmacéutico que menciona la historia nacional honoríficamente, y el primero tambien que ha escrito sobre su arte. Con este motivo dió *El Restaurador farmacéutico* que España tiene la gloria de ser la primera nacion del mundo, que cuenta entre sus hijos el primer farmacéutico que ha escrito sobre su profesion, supuesto que el barcelonés Pedro Benedicto Mateo escribió en 1497, setenta y un años antes que Coudenberg *Liber in exámen apotecariorum* y el hijo de Mateo, barcelonés, llamado tambien Pedro Benedicto, imprimió en 1521 este tratado completo de farmacia, que dejó escrito su padre. Tenemos por lo tanto la gloria de haber precedido 71 años á los extranjeros como escritores.

Tenemos ya pormenores de la victoria alcanzada por Miramón en Toluca. Los generales prisioneros fueron Bernozabal, Degollado y Gomez Farias. Esta victoria se celebró en la capital de la república con mucho entusiasmo. Hé aqui como lo anunciaba Miramón en la orden general del ejército: «En vestras manos están el general de las fuerzas que habeis batido, sus principales jefes, sus banderas, su artilleria y sus trenes, y á vuestro lado todos los valientes soldados que engañados ó por la violencia formaban parte de las huestes demagógicas, y á quienes habeis estrechado en vuestros brazos como á hermanos.»

El tribunal de Comercio de Tarragona, ha encargado á un pintor distinguido de Barcelona, un retrato de cuerpo entero de S. M. la Reina, para colocarlo en la sala de sesiones.

En Guisona ha aumentado el frío en la última semana, hasta el punto de sufrir daños los campos con las fuertes heladas que han caído.

Ya se ha dispuesto por la junta provincial de Instruccion pública de Alicante, la creacion de dos escuelas de niños y niñas en la isla de Tabarea.

Hace tres dias fue hallado en el término de Balones (Alicante), el cadáver de un hombre. Segun todas las señales habia muerto asesinado aquel infeliz.

El miércoles se verificó probablemente en el teatro del Sr. Piquer, una nueva reunion, representándose la piececita escrita espresamente por el Sr. Santisteban, con el título de *Para dos perdices, dos*. Tambien se representará la comedia de Breton, *Marcela*, desempeñada por una señora de la aristocracia, una aplaudida pianista y otros, cuyos nombres llamamos hoy. El 5 recibe la señora de Castro Barceló, y los condes de Galén el viernes. Tambien la duquesa de Medinaceli va á tener algunas reuniones.

El corregidor de Nueva-York, en su mensaje anual al consejo municipal de la misma, considera como inevitable la disolucion de esta Confederacion; cree que, cuando esto suceda, debe separarse Nueva-York del Estado á que hoy pertenece, y quedar campeando por sus respetos en calidad de ciudad anseática, y esto, porque, en su concepto, la ciudad no tiene nada que agradecer hasta hoy al Estado, sino que, por el contrario, ha sido constantemente victima de sus legislaturas, las cuales se han burlado de los privilegios municipales que desde tiempo inmemorial disfrutaba la metrópoli; han saqueado su tesoro y han privado á los habitantes del derecho de gobernarse á si mismos.

Ha sido nombrado para la promotoria fiscal de Medina del Campo, de entrada, en la provincia de Valladolid, D. Anselmo Nazar. Para la de Murias de Paredes, de igual clase, en la de Leon, D. Telesforo Valcarcel. Y para la de Celaya, tambien de entrada, en la de Orense, á D. Agustin Alvarez Seara, que la sirve en comision. Ha sido trasladado á la promotoria fiscal de Cebreros, de entrada, en la provincia de Avila, D. Ecequiel Escartin, que sirve la de Torrelaguna, y nombrado para esta, de igual clase, en la de Madrid á D. Juan Maria de Porras, cesante de igual cargo.

El Republicano de Springfield, periódico adicto al partido del nuevo presidente electo en los Estados-Unidos dice que el gobierno federal ha estado preparando la *traidora* revolucion del Sur; pues durante el año último ha remitido y repartido subrepticamente á los Estados separatistas 135,430 bocas de fuego.

Un periódico habla de tres utilísimas publicaciones militares que van á salir á luz. Una tarifa especial para el cuerpo de Guardia civil del comandante D. José Garcia Pórcel, jefe de la seccion de contabilidad de la direccion del mismo. Un anuario militar, el primero de su clase en España que contendrá artículos de doctrina y literario-militares, sobre todas las armas ó institutos, escritos por plumas muy ejercitadas. Los itinerarios, publicacion distinta de todas las conocidas hasta la fecha en este genero: los habrá especiales para los individuos de las armas del ejército, guardia civil, carabineros y uno particular, estenso y utilísimo para el comercio.

Ha llegado á Jaen el vicario de las misiones apostólicas en Africa, con objeto de recaudar fondos destinados al mantenimiento de aquellas.

En el pueblo de Cabra, provincia de Córdoba, se han eximido del servicio de las armas 23 mozos de los correspondien-

tes al último sorteo, por faltarles las primeras falanges de los indices. Ya en otra ocasion y en la misma ciudad se formó una causa criminal á varios jóvenes que presentaron igual defecto ocasionado intencionalmente.

El viernes último decomisaron los dependientes de la puerta del Mar en Valencia un carró cargado de tabloncillos, los cuales estaban huecos y llenos de tubos de lata que contenian aceite de oliva.

Dice el *Porvenir* de Sevilla que en la tarde del 25 se dieron de puñaladas dos hombres en el barrio de Triana, muriendo ambos en el mismo sitio de la refriega, de donde fueron recogidos sus cadáveres por las camillas de la Santa Caridad.

En los Estados-Unidos se considera la traslacion al fuerte Sumpter del destacamento de tropas federales que á las órdenes del mayer Anderson ocupaba el fuerte Moultrie, como un acontecimiento muy importante, porque dicha traslacion no solo ha producido en los partidarios de la Union, en toda la república, el efecto de un primer triunfo, sino que ha obligado á Mr. Buchanan á adoptar una política que inspirando mayor confianza á la generalidad de los ciudadanos, hace renacer en ellos, por consiguiente, la ya muy amortiguada esperanza.

El plan concebido por los revolucionarios del Sur de apoderarse de Washington debía ser ejecutado por los Estados de Maryland y Virginia. Dos objetos se proponen los revolucionarios al tratar de realizar este plan: evitar la inauguracion de la presidencia de Mr. Lincoln y formar una confederacion meridional, con Washington por capital. Creen que con esto no solo obtendrian completo triunfo en los Estados Unidos, sino que lograrían que las potencias extranjeras los reconociesen sin dificultad. Pero no es probable que realicen sus proyectos, porque se han tomado grandes medidas para estorbarlos.

En una junta preparatoria celebrada por el Congreso de Washington se nombró una comision de miembros de varios Estados libres y de esclavos. Esta comision debia presentar un plan de enmienda á la Constitucion, y mas feliz que las comisiones del Senado y de la Cámara, logró al fin ponerse de acuerdo sobre uno que recomienda la anulacion de las leyes llamadas personales: la enmienda de la ley sobre esclavos prófugos de manera que haga imposible el robo de los esclavos y la introduccion en la Constitucion federal de una cláusula que prohiba terminantemente todo ataque contra la esclavitud en los Estados donde hoy existe.

Ha sido agraciado con una encomienda de Isabel la Católica el juez de primera instancia de Astorga Sr. D. Ramon Gonzalez.

sentia mas lleno de cariño y de simpatia hacia la hermosa joven; su razon y su rectitud apagaban el fuego que me abrasaba, y me conculcaba en el intervalo de mis visitas.

Era este un fenómeno de los mas singulares. A medida que me alejaba de Bellevue, y que, perdiendo el recuerdo harto marcado de sus palabras y de su actitud para conmigo, me representaba mentalmente su imagen, su hermosura, su gracia, su juventud, y hasta su atavío y el perfume de sus cabellos, volvía á apoderarse de mí una especie de fiebre que me quitaba el sueño y que llegaba á su paroxismo en el momento en que me ponía en camino para ir á verla. Llegaba conmovido, apasionado, y gradualmente, hablando con ella, me calmaba hasta el extremo de no esperar ni pensar mas que un cariño dulce. No sucedia así cuando yo podía verla y observarla sin que ella fijase su atencion en mí. Entonces la devoraba con la vista, y mi imaginacion la colmaba de caricias; pero bastaba con su mirada honrada y firme, que se cruzaba en derrechura con la mia, para hacer que mi alma volviese á un respeto muy parecido al temor.

No era yo capaz de analizar tales contrastes ni de resolver tal problema. Si con frecuencia me sorprendia, al menos no me alarmaba. Por lo demas, cada uno de los dos aspectos tan distintos de mi sentimiento hacia progresos rápidos. Mis agitaciones lejos de ella llegaban á consumirse. Mi tranquilidad al lado suyo se tornaba cada dia mas profunda y mas suave. El amor y la amistad crecian sin vacilar y sin desfallecer; pero, ¡cosa singular! sin confundirse nunca en una percepcion clara y distinta en mi propio corazón.

(Continuará.)

Los vecinos de Couso (Galicia) han dirigido una exposición al director de derechos y propiedad del Estado, pidiendo la cesación de un tributo llamado *razón de señoría* que percibe el obispo de Tuy...

La diputación de la Corona ha dirigido una exposición a S. M. pidiendo la supresión de los ayuntamientos rurales. Se ha publicado el prospecto de un nuevo periódico que con el título de *Jurisconsulto* va a ver la luz pública en Sevilla desde los primeros días del próximo febrero...

El Congreso de Washington no parece dispuesto a aprobar los proyectos de transacción que se le sometan. Un representante del Illinois dijo últimamente que desde que Lucifer se rebeló contra el trono del Altísimo, jamás ha habido una rebelión mas inmotivada que la presente, y ridiculizó el medio a que, para ponerla remedio, se trataba de recurrir.

Está siendo hoy en Madrid objeto de muy justos elogios entre las personas competentes la obra de derecho criminal, que acaba de publicar el abogado fiscal de esta Audiencia, D. Manuel Azcutia. Abraza su primera parte la teoría de la sustanciación criminal, en el curso ordinario del procedimiento y en sus diversos incidentes, cuyas materias todas se tratan con muy buen método y notable claridad...

La sociedad minera *La gran Bacares* ha acordado la expedición de nuevas láminas con los requisitos y formalidades que prescribe la ley, debiendo presentarse los accionistas a cangear las antiguas por las modernas.

En la noche del jueves último se representó en el teatro principal de Valencia el drama que ya conoces una parte del público de Madrid, titulado *El toque del Alba*. Su autor, el Sr. Damila, fué llamado a la escena y bastante aplaudida la obra.

Según han asegurado a *La Corona* de Barcelona, varios jesuitas procedentes de las comunidades suprimidas en Nápoles, se han establecido en Balaguer, bajo la autoridad eclesiástica del señor obispo de la Seo de Urgel.

La industria minera ya temando grandes proporciones en la provincia de Alicante: en el año último se registraron veinte nuevas de oro, carbon, mercurio, hierro, cobre, azufre y cobalto, y fueron demaradas veinte y siete de los mismos metales.

Está ya concluido el octavo censo de los Estados-Unidos, correspondiente a 1860. Según datos oficiales, los Estados que fueron Unidos tienen 31.374.856 habitantes, ó sean 8.183.782 mas que en 1850. La población del Estado de Nueva-York, que en 1850 ascendía a 3.097.394, es hoy de 3.827.000, habiendo tenido un aumento de 729.606.

Un caballero inglés que hemos dicho está hace tiempo haciendo investigaciones históricas en el archivo de Simancas, ha descubierto un despacho muy importante que en 25 de julio de 1496 dirigió D. Pedro de Ayala desde Londres a los reyes de España. «Creo, dice el despacho, que Vuestras Altezas saben ya que el rey de Inglaterra ha equipado una flota para descubrir ciertas islas y continentes que, según le informaron, habían encontrado ciertas gentes de Bristol, que armaron algunos buques el año pasado con el mismo fin. He visto el mapa que ha hecho el descubridor, que es otro genovés como Colon, y que estuvo en Sevilla y Lisboa, solicitando auxilios para sus descubrimientos.

Durante los últimos siete años, la gente de Bristol ha enviado anualmente dos, tres ó cuatro caracaras, en busca de la isla del Brasil y de las siete ciudades, según lo que se imagina este genovés. El rey ha resuelto enviar buques, que llevaban provisiones para un año. Dicese que uno de ellos, en que iba un fraile llamado Buil, ha vuelto a Irlanda muy apurado, hallándose

el buque muy roto. El genovés ha prosiguido su viaje. Yo dije al rey de Inglaterra que, en mi opinión, esas tierras eran ya de vuestras Altezas; y aunque le di mis razones, no le gustaron».

En celebridad de los días de S. M. la Reina, la tropa y marinería de los buques de estación en Fernando Póo, así como la guaración de la jisia, tuvieron un rancho de carne de vaca, verdadero obsequio por ser allí un artículo de excesivo lujo.

Los buques surtos en la bahía de Santa Isabel, que hicieron un simulacro el día de S. M., fueron la corbeta *Isabel*, el bergantín *Constitución* y la goleta *Ceres*.

Los alistamientos por cuenta del gobierno pontificio continúan en Francia y aun en París mismo, según escriben a *La Independencia*. Dicese que algunos franceses se dirijen á Messina con deseos de contribuir á la defensa de aquella fortaleza.

Monsieur Dupanloup, ha dirigido al duque de Aumale, según escriben de París al Norte de Bruselas, una carta, en la cual aquel prelado insta vivamente al partido orleanista á unirse decididamente al clero. El ilustre prelado, según el Norte, predice en su carta la próxima caída del imperio, y la elevación al trono de la dinastía de Orleans.

Hace pocos días se ha verificado en París, en el ministerio de Hacienda, la subasta para el suministro de la enorme cantidad de 7 millones y medio de kilogramos de tabaco en hoja para las fábricas imperiales. Se calcula que reunida esta cantidad de tabaco en la plaza de Vendôme, la llenaría hasta la altura de la estatua del emperador que corona una columna de bronce.

El 25 llegó á París el general marqués de Cutroano, enviado del rey de Nápoles en Berlina.

Anteayer falleció la Sra. Doña Micaela Izquierdo, joven y digna esposa del diputado á Cortés y escritor D. Vicente Barrantes. Compadece profundamente el dolor de esta estimable familia en la que la desventura se ensaña del modo mas cruel de algun tiempo á esta parte. La malograda esposa del Sr. Barrantes, habia dado á luz hace pocos días un hermoso niño, y deja susidos en la aflicción no solo á su familia sino á cuantos conocían su angelical carácter y sus virtudes domésticas.

Asegúrase en Viena que próximamente se dará una amnistía que comprenda á todos los emigrados húngaros.

Los chinos han entregado ya á los aliados el primer plazo de la indemnización.

En Londres se va estableciendo un completo sistema de comunicaciones electro-telégráficas para el interior de la población. Ya hay en esta 50 estaciones, que estando en comunicación con las generales transmiten inmediatamente los despachos destinados á las provincias ó al extranjero. La reina de Nápoles, según dice un corresponsal de la *Independencia*, contribuye tanto como el rey á sostener y esportar el valor de la guarnición de Gaeta. Después del espantoso bombardeo del 8, se vió á aquella joven y heroica señora recoger á caballo los baluartes, dando las gracias á los defensores de la plaza, y luego recorrió los hospitales, visitando y consolando á los heridos. La reina fué victoreada con inmenso entusiasmo.

Una carta de Geta escrita al terminar el armisticio al *Messenger de Medio día*, dice: «La resolución del rey, de la reina, de los príncipes y la guarnición es muy firme: batirse hasta el último extremo. Se hacen preparativos de defensa. Los napolitanos ordinariamente tan bulliciosos, ofrecen un aire de gravedad tranquila inusitado».

Todo el mundo comprende que el momento es solemne. Puede comunicarse las últimas páginas de la carta que el rey ha escrito al emperador de los franceses. Esta carta termina así: «Defenderé mis derechos hasta el último momento. Si muero, mi muerte será mi mas hermoso título de gloria en la posteridad. Si caigo prisionero, el ejemplo de Francisco II me dice que habré salvado mi honor y nada habré cedido de los derechos de mis sucesores».

Ayer tuvo lugar el solemne acto de presentarse á declarar ante el Tribunal Supremo de Justicia, el señor ministro de Hacienda en la causa del Sr. Yañez Rivadeneira. Ocupaba el centro del tribunal el magistrado Sr. Arriola, hallándose sentado á su izquierda el ministro, enfrente el fiscal y á la derecha el abogado defensor señor Fernandez de Lahn. El acusado señor Yañez Rivadeneira y su procurador. Antes de empezar á declarar, el señor ministro de Hacienda manifestó que habia creído por un momento, que siendo juez

superior de Hacienda debía informar y no declarar, pero que cuando como Pedro Sarmiento habia respondido al llamamiento del Tribunal por consideración á este, y por respeto á la ley. El defensor Sr. Fernandez de la Hoz, se puso á combatir lo manifestado por el ministro; pero el juez instructor Sr. Arriola, le detuvo en el uso de la palabra, diciéndole que hablaria á su tiempo.

Leídas las declaraciones del señor ministro de Hacienda se ratificó este en ellas; y luego empezaron á hacerse las preguntas conforme á derecho. El Sr. Salaverría contestó á todas las que se le hicieron, pero habiendo dado las dos de la tarde y teniendo que acudir al Congreso donde se discute la ley de enajenación de los bienes entregados por el clero, se suspendió el acto para continuarle hoy á las nueve.

El señor gobernador civil, que habia acudido también al llamamiento del tribunal, no pudo llegar á prestar su declaración.

El vestido que llevó S. M. la Reina el día de su visita al templo para demandar del Altísimo el feliz término de su embarazo, está destinado á la Virgen de Atocha. Este magnífico vestido, azul y blanco, es obra esclusiva de la industria nacional como fabricado en Madrid en los telares de los señores Villaverde, Parody y Lopez; y debe vestirlo aquella popular imagen los días de la Concepción.

Aunque cada dia adelanta en su conveniencia el señor ministro de Estado, no es probable que se encargue de su cartera tan pronto como han dicho los periódicos. Probablemente, y siguiendo la mejoría, el Sr. Calderon Collantes no volverá á los negocios hasta mediados de febrero.

Ha salido para Gijón el inspector general de telégrafos Sr. Capua, uno de los jóvenes mas distinguidos de nuestro pais, y que como es sabido se presenta candidato á la diputación á Cortes por aquel distrito, donde tiene bienes y familia.

Dicese, no sabemos con qué fundamento, que va á ser nombrado para Ultramar una especie de consejo de gobierno que residirá en la Habana, al que se hallará obligado á consultar el capitán general, y cuyos dictámenes, siempre que sean dados por unanimidad y se hallen absolutamente de acuerdo con lo que disponga ó proponga el jefe superior de la Isla, equivaldrán á la aprobación real que hasta ahora es necesaria para el cumplimiento de ciertas disposiciones de los capitanes generales de Cuba. De los acuerdos de este consejo podrá apelarse al gobierno de la metrópoli, si bien dichos acuerdos deberán ponerse desde luego en práctica.

Ayer se ha entregado en el ministerio de la Gobernación una instancia firmada por todos los artistas españoles y empleados en el teatro Real de Madrid (unos 500 individuos), en que se solicita que el gobierno acceda á la solicitud del empresario para continuar dando funciones de ópera en los meses de abril y mayo. La exposición presentada ayer se funda en que por el artículo 3.º de la real orden de concesión del teatro, fechado el 18 de julio de 1860 se ofrece al empresario que en caso de convenirle se le autorizara para prorogar las representaciones; y en que pende la subsistencia de mas de 500 familias de que el gobierno acceda á lo que se pretende.

La policía se apoderó en el día de anteayer hasta 35 de los jóvenes que con sus luchas y pedreas, hacían peligrosos é intransitables los pasajes que rodean esta capital.

La fabrica de pianos de Boisselot establecida desde 1851 en Barcelona, va á recibir tan gran aumento, que los fabricantes se prometen poder entregar al público en cada año 1.200 de aquellos instrumentos. Para hacer mas rápida la fabricación, fuertes capitalistas han suministrado á los señores Boisselot cuantos recursos podían necesitar para las grandes reformas de que va á ser objeto su establecimiento.

Como habiamos anunciado, anteayer tuvo lugar el solemne acto de la inauguración de las sesiones de la real academia de medicina y cirugía de Madrid, á que asistió una numerosa y escogida concurrencia. El Sr. D. Matias Nieto Serrano, secretario de gobierno de la misma, leyó el discurso acostumbrado en que se reseñan las tareas de dicha corporación en el año próximo pasado, y se indica la marcha preparada para el año presente.

De la Memoria del Sr. Nieto Serrano, aparece que en el año anterior las sesiones literarias se han dedicado en gran parte á la discusión de una Memoria del académico de número Sr. Garcia Caballero, sobre las *causas en general y la nosocómica en particular*, y á la de los trabajos de la comi-

sión de efemérides. Otro de los trabajos que con grande distinción prosiguió la Academia, es la reunión perseverante de los datos relativos á la influencia de las constituciones atmosféricas en la índole y número de las enfermedades.

En la discusión habida sobre las efemérides de 1859 se han espuesto curiosas observaciones, relativas á la coincidencia de ciertos fenómenos meteorológicos con la aparición de varias afecciones y con la marcha del cólera. Se han celebrado juntas especiales para la adjudicación de cuatro plazas de académicos de número que se declararon vacantes á principios de año. Nueve fueron los opositores que se presentaron al concurso; y los agraciados, los Sres. D. Leoncio de Sobrado que leyó unas *Breves consideraciones sobre la historia de la higiene pública*, D. Sandalio Pereda, que leyó una memoria sobre *La influencia de las condiciones físicas de los terrenos en la salubridad y enfermedades de un pais*, don José Garófalo, quien presentó una *Descripción de la aclimatación de los españoles en la isla de Cuba*; y D. Basilio San Martín, que hizo un comentario del aforismo de Bagliuio *Medicus natura minister et interpres, quid quid meditari aut fallat, si natura non obtemperat natura non imperat*.

Los trabajos ordinarios de la corporación no han dejado de ser numerosos é interesantes. Ha dado á los tribunales de justicia varios informes medico-legales, y algunos sobre cuestiones informadas ya por otras academias. Entre ellos se cuentan cinco casos de heridas mas ó menos graves, algunos terminados por la muerte; uno de enajenación mental, delicado y de difícil solución; uno de envenenamiento frustrado, y otro en que se consultaba si una metilación habia sido ó no voluntaria.

Entre los informes de utilidad pública que ha evacuado la corporación, se cuenta también uno relativo á consulta hecha por la superioridad, sobre si es ó no conveniente la vacunación en tiempos de epidemia, decidiéndose esta cuestión en sentido afirmativo por la Academia.

Ha contestado á la administración sobre la utilidad del establecimiento de una consulta, oficial y oficiosa á la vez, para suministrar á los pobres los auxilios de la ciencia; con arreglo exclusivamente á un sistema particular.

Ha hecho, en fin, la Academia varias propuestas, que se la han pedido por las autoridades para diversos cargos facultativos, y desempeñado otros trabajos de menor importancia.

Para los premios del año actual ha elegido la academia los siguientes puntos: 1.º Determinar las analogías y diferencias que existen entre el garrotillo descrito por los antiguos médicos españoles, y la angina pseudo-membranosa descrita por los autores modernos. 2.º A qué modificaciones dan lugar las constituciones medicas estacionales, en el tratamiento de las flegmasias.

Después de la Memoria del Sr. D. José Calvo y Martín leyó un discurso notable cuyo tema es, de la *justissima consideracion y respeto que debe la sociedad á la medicina*.

Anteayer, á las cuatro de la tarde, falleció en esta corte, el Excmo. Sr. D. Antonio Gil y Zárate, una de las eminencias dramáticas de nuestro pais, que ha figurado también en la escena política. El Sr. Gil y Zárate nació en el real sitio del Escorial en noviembre de 1793. Se educó en Madrid y París. En 1811 volvió á España y se dedicó con ardor al estudio de las ciencias exactas. Pero desgracias particulares le obligaron á abandonar estas y dedicarse á la literatura haciendo ya desde 1815 á 1820 varias traducciones que obtuvieron éxito en los teatros.

Por aquel tiempo acariñó por primera vez la idea de entrar en el profesorado y de enseñar física en Granada; pero la revolución de 1820 dió nuevo giro á sus pensamientos. Habiéndole llevado en 1823 los acontecimientos políticos á Cádiz, único punto donde encontraron abrigo los hombres liberales, escribió allí las conocidas comedias, *El entremuerto*, *Conde con las novias*, *Un año despues de la boda* y *D. Pedro de Portugal*; esta traducción en verso y acogida con entusiasmo. A fin de 1832 entró en la carrera periodística en el diario titulado primero *Boletín* y despues *Eco del Comercio*; pero nombrado en 11 de abril de 1835 oficial del ministerio de lo Interior abandonó la carrera periodística; pero no sus gustos ni sus ocupaciones literarias.

Por este tiempo escribió las tragedias *Don Rodrigo y Blanca de Borbon*; pero habiéndole invadido un nuevo gusto la escena, el Sr. Gil y Zárate quiso probar que todos los géneros le eran fáciles y dió el teatro su celebrada obra *Carlos IV el Hechizado*. Mas adelante escribió la *Rosmunda*, obra también muy aplaudida; y posteriormente, habiendo quedado cesante á conse-

guencia de la revolución de setiembre en 1840, dió á luz sucesivamente los dramas *D. Alvaro de Luna*, *Masaniello*, *Matilde*, *Guzmán el Bueno*, *La familia Flabaud*, *Guillermo Tell* y *El Gran Capitán*, y las comedias *Cecilia la cigüeña*, *Un monarca y su privado*, *D. Trifon*, *Todo por el dinero* y *Un amigo en candilero*. En esta época, ó sea á fin de 1843, concluyó verdaderamente la vida literaria del Sr. Gil y Zárate, y empezaron sus tareas administrativas.

También dió entonces á luz su *Manual de literatura*. Nombrado en 1843 oficial de secretario de Gobernación, ascendió á jefe de seccion en 1844, y sucesivamente á director general de instrucción pública en el ministerio de Instrucción y Obras, y á subsecretario del mismo ministerio de la Gobernación. La revolución de 1854 le colocó de consejero real, y cesó en este cargo cuando fué suido en el seno de su familia, pero incansable para el trabajo, escribió y publicó desde 1854 á 1856, la importante obra titulada *De la instrucción pública en España*, que revela su grande instrucción y todo lo que él habia hecho para mejorar la del país.

Tan modesto como laborioso ha mandado terminantemente al morir que no se le hagan exequias ni se convide por papela, sino que se le haga un entierro, queriendo que solo se le diga una misa de cuerpo presente; y su familia, respetando la voluntad del ilustre difunto, se ha contentado con avisar á sus numerosísimos amigos que la misa ordenada tendrá lugar hoy 29, á las diez de la mañana, en la capilla de la Sacramental de Santa Cruz y San Justo.

Durante el día de ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior.

Sevilla 27. SS. A.A. RR. los duques de Montpensier recibieron ayer corte, y hoy el capitán general pasa revista á las tropas de la guarnición en gran parada.

Málaga 28. Ha Negado el Alerta, procedente de Cádiz.

Algeiras 27. Ha abonanzado un poco el viento al E. duro que reinaba, y ha podido salir de regreso para Tanger la goleta *Edetana*.

Hace pocos días se alborotó con una equivocación una parte de Bélgica y aun de Francia. Un joven se presentó en el palacio del conde de Outremont [de Présles], solicitando la plaza de caballero; el conde creyó reconocer en él las señas de Jud, el asesino de Mr. Poinsoy, y mandó despachos telegráficos, espidiotas y espresos, en fin, nada omitió para que no se escapara el terrible asesino.

En efecto, en Chatelet se echó la fuerza pública sobre el joven, á quien se condujo atado y con todas las seguridades imaginables, á la cárcel, á pesar de que protestaba no ser el que se suponía.

Uno de los muchos curiosos que habia obtenido permiso para verle en la prisión, se encontró con que aquel joven era hijo de un honrado almacenista de Bruselas, que habiendo ido á Chatelet, donde parecia tener su novia, y sabiendo que el conde Outremont carecia de caballerizo, habia ido á ofrecerle sus servicios.

Hoy se reúne la comisión de diputados encargada de informar sobre el proyecto de ley para la anexión de Deusto, Begoña y Abando á la villa de Bilbao, para acordar las bases de un acomodo; pero desde luego parece que la comisión está por conceder al Gobierno la mas amplia autorización para llevar á efecto la anexión proyectada.

En el mercado de ayer se han vendido en Madrid, 1.930 fanegas de trigo, de 46 á 53 rs., y ha quedado un sobrante de 764 fanegas; la cebada, de 23 á 24 1/2 y la algarroba á 29.

Las condiciones bajo las cuales la diputación de Lugo ha votado 20 millones de subvencion en 20 años para la empresa que construya el ferro-carril de Palencia á Coruña y Vigo, son cuatro. Por la 1.ª la via férrea ha de ser construida en seis años, y por cada uno que retarde la construcción ha de perder en favor de la provincia dos millones de reales de esta subvencion est-aordinaria, y así sucesivamente.

Previene la 2.ª que al anunciarse la licitación ha de entrar en primer término para los beneficiados de la baja esta subvencion.

La 3.ª que la baja que cause la licitación en las ofertas de las provincias que llegas habia de rebajarse á cada una á prorrata de aquellas.

Y la 4.ª que se solicite la aprobación del gobierno de S. M. de este acuerdo y el siguiente aumento de los 20 millones de subvencion extraordinaria, suplicándole la vez que interin no se estinga el pago de dicha cantidad, no se erija á las provincias

el que le corresponde satisfacer por la del presupuesto actual, en consideracion al gran sacrificio que con este acuerdo se imponen y al estado de penuria de sus pueblos.

Las noticias de Alemania presentan mas calmados los espiritos con relacion a la cuestion danesa.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 28.

Hay noticias de Washington que alcanzan al 15. La revolucion adelanta en los Estados del Sur.

Está ya preparado el programa para la confederacion de los mismos Estados. El coronel Haynes ha sido enviado a Washington por los carolinos, a fin de pedir la rendicion del fuerte de Sumter. Al mayor Anderson, comandante del fuerte, se le ha advertido que si no entrega la fortaleza, esta será atacada.

Nápoles 28. El bombardeo de Gaeta continúa, pero es mucho mas moderado. Se han descubierto aqui correspondencias importantes con Gaeta.

Turin 28. Las elecciones que se verifican tranquilamente son satisfactorias, tanto en esta capital como en las provincias.

Paris 28. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-85; el 4 1/2 a 97-20; el 3 por 100 interior español a 00; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 00 0/0 y la amortizable a 17 1/8.

Londres 28. Quedan los consolidados de 91 5/8 a 3/4.

SESIONES DE CORTES. CONGRESO.—SESION DE AYER 28.

Las dos y media abrió la sesion el señor vicepresidente Monares, aprobándose el acta de la anterior en votacion ordinaria.

El Sr. Latorre hizo un cargo a la mesa por haber acordado que el sábado no hubiera sesion, sin consultarlo al Congreso.

El señor presidente contestó que en casos como el que motivó la suspension de la sesion del sábado, era costumbre hacerlo así.

El Sr. Millan y Caro, secretario, dirigió una pregunta al gobierno sobre la causa que pudiera motivar el acta de haber desconocido los agentes de la autoridad a la comision del Congreso que se dirijia al templo de Atocha en la tarde del sábado, faltándole a la alta consideracion que se debe a la representacion nacional, pidiendo al propio tiempo al gobierno que se cuidase por sus delegados para que en adelante no se cometan faltas que puedan redundar en menosprecio del decoro y dignidad de los cuerpos colegisladores.

El señor presidente del Consejo de ministros manifestó que nada oficialmente sabia el gobierno, pero que cuando confidencialmente supiera la noticia del suceso, dispuso lo conveniente para que no pudiera repetirse, lamentando lo sucedido por la alta consideracion que se debe al poder legislativo.

El Sr. Millan y Caro dió las gracias al gobierno.

El señor marqués de la Vega de Armijo manifestó que como gobernador civil estaba obligado a defender a sus subordinados del cargo de descauto que les habia dirigido el Sr. Millan y Caro, porque para que hubiera habido descauto seria necesario suponer deliberada intencion en el que le cometió, cosa que estaba muy lejos de ser así.

Rectificó el Sr. Millan y Caro.

El Sr. O'Donnell (D. Enrique), como capitán general de Madrid dió algunas esplicaciones sobre las órdenes comunicadas por su autoridad a las tropas que formaron en la carrera, no siendo ninguna de ellas relativa a la diputacion del Congreso, por no tener comunicacion oficial participándole cosa alguna respecto a la citada diputacion.

El Sr. Golegoretta, le contestó en nombre de la mesa, que el Congreso no tenia para qué participar nada a las autoridades por no entenderse mas que con el gobierno.

El Sr. Meadez Vigo reñó algunos otros detalles del suceso, volviendo a asegurar el señor presidente del Consejo de ministros, que el gobierno cuidaria que en lo sucesivo no ocurriese hecho semejante.

El Sr. Ballesteró pidió que se leyera la comunicacion pasada al Congreso por la presidencia del Consejo de ministros, dando traslado de otra del señor mayor domo mayor de S. M., anunciando que la augusta señora habia dispuesto trasladarse al

templo de Atocha el sábado por la tarde. Leida la comunicacion, dijo el Sr. Ballesteros que en el pie de traslado existia una frase despreciosa para el decoro del Congreso.

El señor presidente del Consejo de ministros contestó que habia sido un descauto de canceleria, pues el gobierno no desconocia la gerarquia de las Cortes.

Después dió algunas esplicaciones un señor secretario, y el Sr. Calvo Asensio suplicó al gobierno que para evitar incidentes como el ocurrido el domingo, pasase a todos sus dependientes una esplicacion de las insignias que sirven de distintivo a los cuerpos colegisladores a fin de que no puedan alegar ignorancia para lo sucesivo. Con esto quedó terminada esta discusion.

Entrándose en la orden del dia, siguió la discusion pendiente sobre el proyecto de ley de inversion de los productos de los bienes del clero, continuando el señor ministro de Hacienda su discurso de contestacion a los de los señores diputados que habian impugnado el proyecto en las sesiones anteriores.

Rectificó el Sr. Polo algunos conceptos de los manifestados por el señor ministro de Hacienda, el cual lo hizo despues de otros del Sr. Polo. Estas replicas y contrarreplicas llevaron al Sr. Polo a hablar del arreglo de la deuda de Ultramar, y obligó al Sr. Salazar y Mazarredo a dar ciertos datos relativos al mismo arreglo.

Rectificaron los señores Oróvicio y González de la Vega, y tras un pequeño debate entre el Sr. Madoz y el Sr. Uria, se levantó la sesion por haber trascurrido las horas de reglamento, señalándose como orden del dia para hoy la discusion pendiente.

Ayer no ha celebrado sesion la alta Cámara.

SEGUNDA EDICION.

La revista política La Razon, espresa en su último número su posicion entre los partidos políticos actuales:— Al rechazar, dice, el dictado de demócrata, hemos dicho claramente, no solo una, sino muchas veces, que lo haciamos, no por lo que en sí mismo pudiera significar, sino porque se aplica hoy a un cuerpo político constituido que profesa un dogma, que no es el dogma que profesamos nosotros y en nuestro primer número, calificamos de verdaderamente democrático. No estamos, pues, separados de la democracia, sino del partido democrático, que pueden ser y son cosas en sí muy diferentes.

En la perspectiva de las eventualidades europeas, pide La Epoca al gobierno que, sin apartarse de la política que conviene a la España, no perdone esfuerzo alguno para prepararse a todas las contingencias del porvenir, y a los partidos y a los espasoles todos, que sepan en esta ocasion solemne ser nobles hijos de una gran nacion. En opinion de nuestro colega, nunca ocasion mas bella ni mas propicia a la vez ha podido Dios ofrecernos que la presente para mostrarnos ante la Europa animados de un mismo sentimiento y teniendo la inmensa fuerza que da esta unidad de tendencias y de aspiraciones que han constituido en épocas gloriosas la fuerza de la España.

El primer batallon del regimiento infanteria de Africa, que se encuentra en Badajoz desde el 21, ha sido muy obsequiado en la poblacion. En la tarde de su llegada salió a recibirlo el señor brigadier Pavia, capitán general interino, y por la noche se obsequió a la oficialidad con una comida en la que reinó el mayor orden y fraternidad brindándose por nuestra augusta Reina y su real familia.

El gabinete portugués tiene una mayoría de cincuenta votos en las Cortes, y apoyado por ella espera hacer triunfar los proyectos que ha presentado para la reforma liberal de los aranceles, en virtud de la cual se rebajan los derechos de aduanas sobre 256 artículos y se declaran otros 185 de libre entrada. Tambien el inteligente ministro Avila ha presentado varias medidas desamortizadoras y un arreglo meditado de la deuda pública. Una de las medidas del gobierno es la que declara libre el tránsito de todos los productos españoles por territorio portugués cuando están destinados a la esportacion para la América. Se afirma que en el periodo de dos años estará definitivamente concluido el ferrocarril que debe enlazar a Lisboa con la frontera de España.

El manifiesto del emperador de Austria a los húngaros ha producido un gran efecto. El emperador declara en él, que nunca ha sido su intencion que las bases presentadas por la violencia y la pasion el año 43 formaran la de las instituciones políticas de la monarquía húngara; que por lo mis-

mo habia publicado el diploma de 20 de octubre de 1860; pero que habiendo los comitados admitido en su seno gentes criminales, enemigos declarados de toda monarquía y de todo orden, no puede tolerar si se mostrándose esas tendencias anárquicas, y en su consecuencia, manda: 1.º Que los hombres condenados como traidores a la patria, sean separados de todos los comitados; 2.º Que todas las tentativas que tengan por objeto impedir directa ó indirectamente la percepcion de los impuestos, sean severamente reprimidas; 3.º Que cesen de aplicarse las leyes de 1848.

El Pueblo da anoche la lista de sus colaboradores, que son los siguientes: D. Francisco Pi y Margall; D. José Bernat Baldovi (El Sueco); D. Antonio del Riego; don Luis Rivera; D. Romualdo de la Fuente; D. Félix Cid y Sobrón; D. Pablo Garcia Aza; D. Juan Manuel Cabello de la Vega; D. Ramon Chaparro; D. Rafael Coronel y Ortiz; D. Donato Gonzalez.

La Esperanza declara anoche que en lo sucesivo sus artículos no llevarán otra firma que la del Sr. D. Nicolás Garcia Sierra, en calidad de secretario de la redaccion, entre otros motivos, porque hallándose enfermo su director «y muy nubladas para La Esperanza ciertas regiones» no quieren ser los únicos escritores espuestos a sufrir las consecuencias de una accion personal.

Ha fallecido en la Isla, provincia de Santander, el Sr. D. Ramon de Argos, agente fiscal que fué del Consejo de Castilla, despues juez de primera instancia de Madrid, y últimamente abogado fiscal del Supremo Tribunal de Justicia.

SS. AA. RR. los Sarmos. Sres. duques de Montpensier se han suscrito por la cantidad de 10,000 rs. para socorrer a las desgraciadas victimas de las inundaciones de Granada. Para el mismo objeto ha dado 20,000 rs. el señor duque de Valencia y 10,000 el señor marqués de Valmediano.

Un despacho fechado el 26 en Nápoles que publica El Mensajero del Mediodia periódico de Marsella, anuncia que el día anterior, el 25, un día despues de haber quedado pacificadas las Calabrias y los Abruzzos y de haber sido aclamados los piamonteses por los mapo itanos en el periódico de Alejandro Dumas, los legitimistas habian entrado en Avizzano, donde estaban descausando los fugitivos piamonteses de Tagliacozzo, habian cogido buen número de ellos, y continuaban en la persecucion de los demas.

Los quintos que desertan en las provincias sometidas al Piamonte, son numerosos; los crecidos impuestos ocasionan un gran descontento. Se oyen continuas quejas de la ativez y de la prepotencia de los nuevos dominadores, y mas aun de las partidas que han arrastrado en su favor, como la de Masi, contra la cual los habitantes de Orvieto, no obstante de ser liberales en su mayor parte, hicieron una demostracion.

El sistema defensivo de Gaeta descansa en el aislamiento de la plaza en medio del mar, como situada en una Península reunida al Continente por un istmo, en cuyo centro se halla el arrabal. El sistema defensivo se desarrolla alrededor del monte Orlando, que forma la parte mas elevada del promontorio. Se compone de cinco órdenes de fortificaciones, que se dominan y protegen unas a otras. En el punto culminante se halla la torre de Orlando, rodeada por un fuerte estrellado de seis brazos que no es mas que el reducito de la ciudadela. Tres de esos brazos están vueltos hacia el istmo, y concurren con los otros tres a defender la plaza por el lado del mar. Inmediatamente debajo de la ciudadela y formando parte del sistema de defensa por la parte de tierra, a donde los sitiadores dirigen principalmente sus esfuerzos, se halla la batería llamada de la Reina, que forma por sí sola un verdadero fuerte.

En una zona mas baja se encuentra una batería de dos filas de cañones, llamada San Andrés. Casi sobre el mismo término hay otras siete baterías que costean el mar, cuatro a izquierda y tres a derecha. Debajo de las baterías de la Reina y de San Andrés se alza la de Filipstadt, situada sobre la única puerta de entrada que tiene la fortaleza por el lado de tierra. Hay además una muralla continua que comprende torres, medías lunas y baterías con fuegos que caen sobre el glacis. Además de la puerta de tierra llamada de la Ayanzada, hay otra denominada Porta del Mare, situada en medio de una pequeña rada que se interna en el extremo del promontorio.

El día 26, primer día de elecciones para un diputado a Cortes en el distrito de Egea, provincia de Zaragoza, obtiene

do: 332 votos D. Juan Francisco Ramirez y D. Cipriano del Mazo 200.

Examinando las complicaciones europeas dice La Verdad, que es una ilusion creer por un momento siquiera que Austria va a entregar el Veneto a los italianos y a permitir la emancipacion de Hungría sin consumir hasta el último cartucho; figurarse que Prusia permitirá la desmembracion de las provincias del Rhin sin que antes sea vencida en los campos de batalla; abrigar la idea de que Alemania no se pondrá al lado de las dos primeras potencias que constituyen la Confederacion germánica, el día del peligro; y finalmente, esperar que pueda reconstituirse la nacionalidad polaca a despecho de los intereses reunidos de tres grandes potencias sin que estas acudan a la última razon que decide las grandes cuestiones políticas.

La reina de Nápoles Sofia Amalia se halla en estado interesante, y muy adelantada. Esta noticia, que circuló primero con el carácter de un rumor, la confirma hoy la carta de un elevado personaje que está en continuas relaciones con la real familia. A pesar de su estado doblemente interesante, la joven reina es la primera en querer participar de los peligros del joven rey, y muestra un valor a toda prueba. Cuando se la obligó a dejar su palacio, porque una bala penetró en su tocador, la reina, en conversacion con el embajador de España, el Sr. Bermudez de Castro, le dijo en tono festivo: «Me he perdido una excelente ocasion de recibir una leve herida.»

Dícese que el cadáver de la duquesa de Alba va a ser depositado en el magnífico convento de dominicos, fundacion de Felipe IV, y donde ya descansan los restos del conde-duque de Olivares.

Como la academia española puede llamar espontáneamente a su seno a las ilustraciones literarias de nuestro país, se ha dicho que anoche pensaban algunos académicos proponer que la vacante que ha dejado la sentida muerte del Sr. Gil de Zárate, se ocupe por el inmortal autor del Simon Boccanegra y de El Trovador, el popular poeta Sr. Garcia Gutierrez.

S. M. se ha dignado agradecer el día del principe Alfonso con el título de baron de Covadonga, al decano de los mayordomos de semana, el respetable asturiano Sr. Valdes, perteneciente a una de las primeras familias del Principado.

Lejos de haber fusilado Miramon a los generales que hizo prisioneros en Toluca como anunciaron los periódicos de los Estados-Unidos, los ha tratado con una generosidad sorprendente, por mas que supiese que si el prisionero hubiese sido él, hubiera sido inmediatamente fusilado. Miramon salió en la noche del 7 de Méjico con 4,000 hombres y enator cañonitos de montaña. Caminando por veredas estraviadas durante todo el día 8, cayó el 9 sobre Toluca é hizo prisionera la division que mandaba Berriozabal, regresando triunfante a la capital el 12.

A la fecha del 16 de diciembre todas las fuerzas llamadas liberales de Méjico, estaban hacia Querétaro y consistian en unos 12 ó 14,000 hombres, número que se creia insuficiente para someter a una ciudad como la de Méjico que estaba fortificada y guarnecida por 10,000 hombres de buenas tropas.

Creese que a estas horas el general Rivera debe estar en la Calabria dirigiendo el movimiento que hasta el presente solo existia en las inmediaciones de Catanzaro y de Cosenza.

La suscripcion para socorro de los desgraciados victimas de las inundaciones de Granada se ha aumentado con 73,920 rs., de los que 20,000 han sido dados por el duque de Valencia; 8,000 por el infante D. Sebastian; 10,000 por el marqués de Valmediano, y 1,000 por cada uno de los señores marqués de Falces, marqués de Donadio, vizconde de Huerta, D. Juan Maria Fenseca, D. Ignacio Muñoz Baena y D. Tomás Heredia. La fundon del teatro de la Zarzuela produjo 18,166 rs.

En la última semana de diciembre han salido de Nueva Orleans, para Barcelona, Albertina, con 387 balas de algodón y 1,500 duelas; Valentina, con 675 balas de algodón; 15,000 duela, 137 barriles de alcohol y 987 id. resina; y Evjenia, con 2,292 balas de algodón y 2,000 duelas. Para Mallorca, Teresa, con 640 balas de algodón y 2,000 duelas. Quedaban en el puerto Angelito, Amalía Teresa, Carmen, otra Carmen, Laura, Rosario, Santa Fé, Tuya, Victoria, Sabina y Union.

La antigua compañía de diligencias postales generales ha sido declarada en estado de quiebra por el tribunal de comercio de

esta plaza. El día 30 del actual se vendieron 200 caballerías procedentes de la misma, en la casa-taller, calle de Valencia.

Alejandro Dumas publica las siguientes ideas en su periódico El Independiente: El 3 de diciembre, aniversario del golpe brillante con que Agesilao Milano quiso vengar la libertad, el batallon de lombardovenecianos, acuartelado en Santa Maria de Oropa, fué de grande uniforme en virtud de una orden del día, a la iglesia catedral a pedir a Dios por el descanso del gran ciudadano, que renovó el ejemplo de los Scévolas, Aristogitonés y Brutos. La ceremonia fué grande, religiosa y solemne.

Anoche se estrenó en el teatro de Joyellanos la zarzuela en un acto, titulada: El Hongo. Durante su representacion el público tuvo constantemente la risa en los labios, pero no siempre, por el mérito literario ó las gracias de la pieza. Entre dichas gracias las hubo de un color demasiado subido. La música de El Hongo, juguetona y agradable.

El general Dulce ha debido regresar ya a Barcelona para encargarse de nuevo del importante mando que desempeña en Cataluña.

El tiempo está favoreciendo de tal modo los campos de Valencia, que la cosecha se halla tan adelantada como si se estuviera en la primavera.

En las Dos-Sicilias triunfan decididamente los garibaldinos en las elecciones. Casi lo propio sucede en las Marcas y en la Umbria.

Monseñor Merodé, el ministro de la Guerra de Su Santidad, ha reconstituido un reducido ejército de diez mil hombres, mas seguro y mas fiel que el precedente. Siguen afianzando voluntarios franceses en gran número.

Los bailes se suceden. Anoche tuvo lugar en la embajada de Francia una de sus encantadoras reuniones semanales y el sábado dieron los Sres. de Weisweiler un delicioso baile de niños. Los habia divinamente vestidos de trajes. La fiesta infantil se prolongó hasta las once de la noche, y desde esta hora comenzó el baile de los jóvenes que duró hasta bien tarde.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS, uno de ellos importantísimo: Turin 28.

Las elecciones en la Italia superior dan el siguiente resultado, por lo que hasta ahora se sabe: De 184 votos, corresponden a la fraccion de Bertani, 2; a los garibaldinos puros, 2; a la oposicion y el tercer partido, 14, y los restantes a los candidatos ministeriales.

Berlin 28. La «Gaceta de Posen» publica importantes noticias recibidas de San Petersburgo. Lastropas rusas estacionadas en Lithuania y walkynia, deben ocupar las fronteras del reino de Polonia. Serán reemplazadas por tropas saecadas del interior de Rusia. Los soldados que estaban con licencia temporal han sido llamados a las armas. Se ha decretado la formacion de tres cuerpos que deben estar preparados y a pie de guerra para el 1.º de marzo. De estos cuerpos se dirigirán: uno al Pruth, otro a la frontera de Polonia, y el otro quedará de reserva.

ESPECTACULOS. (PARA HOY.)

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—Il barbiere di Siviglia.

Principe.—A las ocho de la noche.—La poor suña.—Baile.—Trapiondas por bondad.

Zarzuela.—A las ocho de la noche.—Buenas noches Sr. D. Simon.—Una vieja.—Un hongo.

Variiedades.—A las ocho de la noche.—El toque del alba.—Baile.—El diablo cojuelo.

Ciclorama.—Exposicion de vistas desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

El Carnaval.—Esta sociedad celebra reunion de baile de máscaras hoy 29 del corriente de nueve a dos de la madrugada en los salones de Capellanes.

Teatro Real.—Segundo baile de máscaras, para el viernes 1.º de febrero, de doce a seis de la mañana. Se despachan los billetes para este desde el lunes 28 en la contaduria sita en el piso principal. Igualmente y desde este día se servirán recoger los señores abonados sus nuevas tarjetas de entradas y de palcos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MEDICAS.

CLINICA MEDICA

HOTEL-DIEU DE PARIS,

A. TROUSSEAU

Profesor de clinica medica de la facultad de Medicina de Paris; medico del Hotel Dieu; miembro de la Academia Imperial de Medicina; comendador de la Legion de Honor; gran oficial de la orden de Leon y del Sol, de Persia; ex-representante del pueblo en la Asamblea nacional, etc., etc.

PARIS:

J. B. BAILLIERE E HIJOS, EDITORES.

1861.

Vertida al castellano

por D. EDUARDO SANCHEZ Y RUBIO.

Licenciado en Medicina y Cirujia, premiado por la facultad de Medicina de Madrid. Traduccion exclusiva, con arreglo al tratado de propiedad literaria entre España y Francia.

La publicacion de la Clinica Medica del Hotel-Dieu, dara principio el dia 8 de febrero proximo, y continuara con la misma regularidad que todas las demas publicaciones de la Enciclopedia, en la cual no se ha retardado jamas la aparicion de un solo cuaderno, cosa poco frecuente en colecciones de esta especie.

Veran la luz dos cuadernos mensuales de 64 paginas cada uno, en el tamaño, papel y tipos de las demas producciones de la Enciclopedia, cuya correccion y belleza no son comunes tampoco.

El primer tomo de la Clinica Medica constara de 830 paginas proximo. Los señores suscritores que adelanten su importe le recibirán por cuarenta y dos reales vellon, en lugar de los cuarenta y ocho o cincuenta que costará por suscripcion.

El precio de suscripcion será al tipo de 22 rs., en toda España, por cada seis cuadernos de 64 paginas, pago adelantado, no sirviéndose suscripcion alguna sin, esta circunstancia, ni admitiéndose por menor número de cuadernos; excepto en Madrid, en donde se admiten suscripciones por cuadernos sueltos, pagando al tiempo de recibirlos.

Las suscripciones pueden hacerse por medio de encargado directo, en la administracion de la Enciclopedia, por carta en que se incluya libranza de correos, letra contra los Sres. Uragon ó cualquiera otra casa de comercio de Madrid, carta-orden ó sellos de correos. En este ultimo caso se remitirá certificada la carta por cuenta del suscriptor, sin cuya circunstancia no podemos responder de su recibio.

La correspondencia y letras ó libranzas se dirigirán precisamente á nombre del administrador D. Manuel La Zambrana.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la administracion de la Enciclopedia, calle de Jardines, 20, tercero izquierda, y en la libreria de don Carlos Bailly-Bailliere, calle del Principe, 11. En provincias, Ultramar y extranjero, en casa de los señores corresponsales de La España Medica.

Los precios de suscripcion para el extranjero y Ultramar, aumentan proporcionalmente al coste del envio. (4 m. t. 1-1.)

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Linea rapidisima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia á Marsella, 22 horas. De Valencia á Marsella, 22 horas.

Valencia á Oran, 16 horas.

Madrid á Paris, 15 horas.

Consigatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 96. (Mar. y Sab.)

VAPORES-CORREOS

A. LOPEZ Y COMPANIA.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.

EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Para Barcelona y Marsella los Miérs. á las 11 de la m. Para MALAGA, todos los Sabad. á las 10 de la m.

Hornas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid a muelle de Barcelona, á rs. vn. 3'90 arroba castellana, y lanas á 4'30.

Para estos y demas trasportes, dirigirse á Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30.

Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno; despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zuloaga

NOTICIAS.

Boletín religioso.—Santo de mañana.—San Francisco de Sales, obispo y confesor.—Subiendo en segunda hora: En la iglesia del segundo monasterio de señoras Sales Reales, donde se celebrará función á su santo fundador, á San Francisco de Sales. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará don Castor Compañia; por la tarde se cantarán completas, y despues el acto de la reserva. Tambien se celebrará funcion al mismo santo y glorioso fundador en el primer real monasterio de la Visitacion; novenas: Continúa celebrándose con notable devocion de la Visitacion; novenas: Continúa celebrándose con notable devocion de la Visitacion; novenas: Continúa celebrándose con notable devocion de la Visitacion.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parado: Baza y Vergara.—Jefe de la guardia esterior del real palacio.—Señor coronel teniente coronel de Baza, don Juan Acosta.—Jefe de día.—Señor comandante capitán de Galicia, don José de Porras.—Visita de hospital.—Baza, sétimo capitán.

ANUNCIOS.

CISCO DE CARBON. CALLE de Ancha de San Bernardo, número 58, frente al reloj de la Universidad por el propio dueño de los montes; de una arroba hasta cuatro á 4 reales; de estas para arriba se rebaja medio real. Se avisará un dia anticipado: es carbonera.—(3 m. 3 t.)

EN LA IGLESIA DE SEÑO Lras Calatravas se celebra aniversario el dia 29 del corriente, por el alma de la señora doña Esperanza Bernaldo de Quirós, que falleció en igual fecha de 1833 y (E. P. D.) Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la misa por el alma de dicha señora, recibirán de estipendio, desde las siete á las diez de la mañana, diez reales, y de dicha hora en adelante, doce reales.

PERDIDA.—EN LA TARDE del domingo 27 del corriente de una á tres se perdió un alfiler de marfil en forma de clavel, con hojas verdes, desprendido de su aguja. Quien lo hubiese hallado y lo quiera presentar en la porteria de la casa calle del Carmen, núm. 55, se le agradecerá y dará gratificacion.

IMPORTANTE A LAS JOVENES de la clase media.—Véase el anuncio publicado bajo este epigrafe en el Diario oficial de avisos de Madrid del dia 27 del actual.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO se saca á publica subasta una casa sita en esta corte y su calle de Monserrat, señalada con el número 6 moderno, 5 antiguo de la manzana 118, y que mide 2,598 pies; es de libre disposicion, habiéndose acordado su remate el dia 4 del próximo mes de febrero, y hora de las doce de su mañana, en la escribania de número de D. Luis Hernandez, sita en la calle Mayor, número 104, cuarto entresuelo, donde se admitirán proposiciones hasta dicho dia.—Madrid 26 de enero de 1861.—Luis Hernandez,

ALAS ALMAS PIADOSAS.—Rita Baldés, que vive calle del Peñon, núm. 36, cuarto segundo interior, corredor, ha dado á luz el viernes de la pasada semana dos gemelos, y no contando con ningun recurso para poderlos alimentar ni abrigarlos, suplica á las personas caritativas que la socorran con sus limosnas, pues en ello haría una gran caridad.

UN JOVEN DE VEINTIDOS años, de buena familia, enterado en contabilidad, desea encontrar colocacion en alguna oficina ó de ayuda de cámara en esta corte ó fuera de ella. Tiene personas que responden de su honradez. Calle de la Palma Alta, núm. 28, principal, núm. 6.—(3 m. y t. 1-1.)

SE VENDE UNA BERLINA Smy arreglada y en buen estado. Calle del Saucó, núm. 12, cochera. (8 m. y t.)

Profesion.—Esta tarde tomará

EN LA TARDE DEL DOMINGO 27, por los pescos de la Fuente Castellana y Recoletos y la calle de Alcalá, se perdió una sombrilla; si la persona que la hubiese encontrado la devuelva en la porteria de la casa número 4 de la

calle de la Sarten, se le darán las señas y gratificará. UNA SEÑORA CON SU CRIADA desea uno ó dos pupilos, con asistencia ó sin ella. Corredora de San Pablo, núm. 39, cuarto segundo de la izquierda.

PEINETAS DORADAS.

En EL SIGLO DE LAS LUCES, calle del Carmen, núm. 20, se acaba de recibir otro nuevo y completo surtido de bisuteria en doble, concha y acero, como tambien albumes para retratos, cinturones y joyas de tres botones para señoras, adornos para tocadores, y otra multitud de artículos caprichosos y de alta novedad, todos los que se darán á los precios tan sumamente arreglados, como ya tiene acreditado este establecimiento.

EDUCACION PINTORESCA.

Esta publicacion, tan interesante á los niños de ambos sexos, redactada por distinguidos y competentes escritores, y enriquecida con grabados en el texto y láminas litografiadas, está dedicada á las madres de familia. Sale desde 1.º de enero, dividida en dos secciones: El Escolar consta de tres números dedicados á los niños. La Colegiala, de otros tres destinados á las niñas, esta con dibujos y grabados de labores. Precio de El Escolar, 19 rs. por seis meses en Madrid y 22 en provincias. Idem de La Colegiala, 22 rs. en Madrid y 25 en provincias.

Se suscribe en las principales librerías ó directamente al administrador, calle de las Huertas, núm. 37, Madrid.—(1 m. y t.)

AL PRECIO FIJO INVARIABLE.

Deseando realizar una partida grande de poplines de lana, de dibujo y colores enteramente nuevos: los de 16 y 18 rs. se dan al infimo precio de 7 y 8 rs. vara; 100 piezas de muselina de algodón enramadas, propias para cortinillas y colgaduras, siendo su precio el de 6 y 8 rs., se dan al baratísimo precio de 3 y 4 rs. vara; nuevo surtido en pañuelos de fondo de merino y cachemir, con cenefas, alfombrados y de felpa; id. de paño árabe rayados, propios para refajos ó mirriñiques de señora, los de 8 y 10 duros á 40 rs. uno; gran surtido en bufandas para señora, de barés, rayadas, al módico precio de 25 rs. una.

No hay que desconfiarse por ser gananga positiva; su despacho: único depósito de modas para señoras y niños, Concepcion Gerónima, número 11, tienda.—(1 m. y t.)

CACHENA.

En el nuevo establecimiento que ha abierto en la calle de Espoz y Mina, núm. 3, con puerta al Pasaje, hay un abundante surtido en sedas, lanas, terciopelos, tules, encajes é imitaciones, pañolera y chales en todas clases, lisos y alfombrados. Además hay un completo surtido en abrigos para señoras y niños, en las clases de terciopelo, castor liso y rayado, edredon, paño, castorina y glassé, hechuras y adornos, últimos modelos de Paris, á precios mucho más arreglados que en otra parte, por la mucha variedad y abundancia que hay en su confeccion.

LA CAMPAÑA DE MARRUECOS,

(MEMORIAS DE UN MEDICO MILITAR)

POR DON N. LANDA,

Primer ayudante supernumerario, segundo efectivo del cuerpo de sanidad militar, caballero de la orden del Aguila Roja de Prusia, ayudante médico que fué del cuartel general del ejército de Africa, etc.

Esta notable crónica, escrita en el galano y pintoresco estilo que distingue á su conocido autor, ofrece una relacion detallada y poetica de los grandes sucesos que han tenido lugar en esa epopeya; relacion que si es interesante para cualquier género de personas, lo ha de ser particularmente para el médico, por cuanto son medicos los mas de sus bellisimos detalles, constituyendo su conjunto una verdadera corona de laurel para la noble ciencia de curar y para quienes la han representado en ese terrible trance.

Un tomo de 300 páginas, edicion esmeradísima, 20 reales en toda España.

En Ultramar y extranjero aumenta el precio en proporcion al coste del envio.

Se vende en Madrid en la libreria de Bailly-Bailliere, Principe, 11, y en la administracion de La España Medica, Jardines, 20, tercero. En Provincias, Ultramar y extranjero, en casa de los señores corresponsales de La España Medica.—(4 m. 4 t. 1-1.)

AVISO IMPORTANTE.

El depósito de lienzos de Alemania que está situado en la calle de la Biblioteca, núm. 9, cuarto bajo, ha prorogado la venta de dichos géneros hasta el 4 de febrero, por motivo de no haber podido servir á las INFINITAS personas que han favorecido dicho establecimiento por la estrechez del local.

Siendo los precios con las mismas ventajas que los anunciados ya por LA CORRESPONDENCIA.—(2 m. y t.)

BOLSA DEMADRID DE HOY.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL DEL 28 DE ENERO, C. a m. obs., Operaciones. Rows include various commodities like wheat, oil, and sugar.

BOLSAS ESTRANGERAS.

Table with columns: PARTES TELEGRAFICAS, COMPANIAS. Rows include Paris, London, and various telegraphic companies.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns: ENERO 28, Sobre Paris á 8 dias, So. Londres á 90 dias. Rows list exchange rates for various provinces.

MERCADOS.

Almería 23.—Trigo de 60 á 63 reales fanega; cebada, 34; maíz 42 á 48. Coruña 25.—Los precios corrientes de esta plaza son: aguardiente de anís, 54 ps. fs. pipa; de holandá, 76; de caña, 47 1/2; aceite, 68 rs. arroba; azúcar blanco, 53; quebrado, 44; cueros al p. de Buenos Aires, 47 cuartos 1; jabon de Málaga, 14 1/4; arroz, 98; bacalao, 8 y 1/2 ps. fs. q. g.; cacao Caracas, 64 ps. fs. 2 f.; Guayaquil, 28 1/2; vino tinto, 30; trigo, 14 rs. ferrado; centeno, 9; cebada, 13; maíz, 11; habas blancas, 16; habas de color, 14; mijo, 10.

Granada 25.—Trigo de 54 á 61, cebada de 32 á 36, habas de 52 á 55, maíz de 52 á 57, yeros á 55, alataz de 49, aceite de 58 á 59, batatas de 8 á 9, manzanas, el ciento, de 12 á 14, castañas a 15, higos de 15 á 16. La existencia de trigo antes de la venta fué de 1,428 fanegas, de las cuales se vendieron 285, quedando para el dia siguiente 1,155 fanegas. Madrid 28.—En el mercado de ayer se vendió la cebada de 23 á 24 1/2; la algarroba a 29 1/2, y el trigo de 46 á 53, siendo el precio medio 49-84. La existencia de este grano ascendió á 764 fanegas, y la venta á 1,930. Los demas artículos de consumo han quedado: la carne de vaca 49 á 53; de certero, 20 á 20 1/2; de ternera, 68 á 78; tocino añejo, 76 á 77, en canal, 64 á 67; jamon, 96 á 107; aceite, 76 á 78; vino, 34 á 40; garbanzos, 34 á 44; judias, 24 á 30; arroz, 33 á 34; lentejas, 19 á 21; carbon, 7 á 8; jabon, 64 á 68, patatas, 4 á 6. Jaen 25.—Trigo, 48 á 57; cebada, 26 á 27; maíz, 40 á 41; habas, 42 á 46; escaña, 20 á 21; yeros, 36 á 38; garbanzos, 60 á 90; aceite, 53 á 60; vino, 23 á 27. Huerta de abajo (Burgos) 17.—Trigo mocho, á 31 rs. fanega; idem alaga, á 30; id. común, á 24; cebada, á 24; centeno, á 23; vino, á 12 reales arroba; aceite, á 70; cerdo, á 20; patatas, a 28 cuartos. Baltanás 16.—Trigo, de 36 á 33 reales fanega; cebada, de 18 á 20; vino, de 6 á 8 rs. cántaro; lana, de 60 á 64 rs. arroba; ovejas, de 30 á 34 rs. una.

Calzadilla 12.—Trigo, a 40 reales fanega; centeno, a 32; garbanzos, a 60; patatas, a 3 rs. arroba; lana, a 80; aceite, a 68; cerdo al vivo, a 34. Avila.—Trigo, de 35 á 41 rs. fanega; centeno, de 25 á 27 idem; cebada, 23 á 25 idem; garbanzos 80 á 140 id., vino 22 á 30 rs. arroba, aceite 80 á 82 idem, jabon 75 á 80 idem. Badajoz.—Trigo 35 á 36 rs. fanega, cebada 18 á 20 id., centeno 24 id., habas 38 id., garbanzos a 80 rs. arroba, aceite 62 á 64 idem y vino 24 á 30 id., aguardiente 82 á 140 id. Ciudad-Real.—Trigo de 45 á 46 reales fanega; cebada, 12 á 13 id., centeno 20 á 21 id., habas, 46 á 63 id., aceite 66 á 68 rs. arroba; vino, 80 á 100 id. Huesca.—Trigo, 19 á 20 rs. fanega, cebada, 12 á 13 id., garbanzos 52 á 56 rs. arroba, aceite, 71 á 72 id. vino 11 á 12 reales cántara. Toboso 22.—Precios corrientes: Aceite 64 rs. arroba; aguardiente, 36 rs. id. alubias, 21 rs. id.; arroz, 24 rs. id.; cebada, 29 rs. fanega; trigo, 46 rs. id.; vino para quemar, 4 rs. arroba; id. para beber, 30 rs. idem. Cifuentes (Guadalajara) 12.—El trigo en los mercados de 30 á 36 rs. fanega; cebada, de 24 á 26; avena, de 16 á 18; judias, de 18 á 20 rs. arroba; lentejas, a 12; aceite viejo, a 68; id. nuevo, de 56 á 60; tocino en pie, a 90. El ganado ha tenido algunas pérdidas con la abundancia de lluvias; los carneros se venden

de 50 á 60 rs. uno; machos cabrios, de 80 á 90; carne de certero, de 14 á 16 cuartos libra. Hay una abundante cosecha de lana en este distrito. Medina del Campo (Valladolid) 15.—Trigo, a 45 rs.; fanega de 94 libras; id. morcrajo, a 32; centeno, a 25; cebada, a 22; algarrobas, 27 1/2; garbanzos comunes, a 80; patatas, a 3 rs. arroba; aceite, a 74; jabon, a 70; tocino al canal, a 44; vino común a 12 rs. cántaro; aguardiente de vino de 20 grados, anisado, a 70; id. de orujo de id. a 50. Burgo de Osma 17.—Trigo puro, de 32 á 34 rs. fanega; id. común, de 27 á 30; centeno, a 24; cebada, de 22 á 24; avena, a 14; lana, de 49 á 52 rs. arroba; borregos, a 27 reales uno; garbanzos a 95 rs. fanega; vino, a 11 rs. arroba. Segura de la Sierra 16.—Trigo, de 50 á 52 rs. fanega; cebada, de 30 á 32; centeno, de 36 á 40; maíz, de 34 á 36; habichuelas, de 60 á 65; aceite, de 50 á 54 rs. arroba; patatas, de 4 á 5. Salamanca 17.—Trigo, de 35 á 36 rs. fanega; cebada, de 20 á 21; centeno, de 22 á 23; garbanzos, de 70 á 110; vaca, a 450 rs. una; certero, a 40; lana churra, a 42 reales arroba. Villadiego (Burgos) 16.—Trigo blanco, de 38 á 39 rs. fanega; idem alaga, de 37 á 37 1/2; cebada, de 24 á 25; avena, de 16 á 18; yeros, de 34 á 36; patatas, de 1 1/2 á 2 rs. arroba; lino del pais, de 2 rs. a 2 1/2 libra; carneros, de 60 á 52 rs. uno.

Córdoba 26.—Trigo, 50 á 52; cebada, a 29 50; aceite dentro de la ciudad, 61; idem en los molinos, 49. Sevilla 25.—Trigos fuertes, de 59 á 60 rs. fanega; pintones, de 60 á 61; mizclillas, de 53 á 56; habas masaganas nuevas, a 46; tarroganas, a 46; idem cochineras, a 46; garbanzos buenos, de 140 á 150; medianos de 70 á 72; alverjones, a 50; alpiste de 65 á 70.—Hornas de Santander y de Bilbao.—De primera, a 23 1/2 rs. con derechos pagados. Habana 26 de diciembre.—En azúcares no ha habido negocios por su mal estado, así es que de los Bancos interiores se han ofrecido á 9 rs. a, y no han obtenido mas que una proposicion de medio real; los dorados se hubieran pagado á mas. Las existencias tanto aqui como en Matanzas apenas llegan á 30,000 cañas mientras que en 1859 y 1858 ascendia á igual fecha á 24,000 y 30,000 respectivamente. Desde primero de año los precios se snbordaron á los pedidos exteriores especialmente de los Estados Unidos que ejercen gran influencia en nuestro mercado. Manila 23 de noviembre.—Los negocios son muy limitados. Azúcares, Brutos, moscovados, balayan y taal, á 3 62 1/2 ps. Holo 3 37 ps. pico. Café. Triado de la última cosecha 14-90 el pico, precio que se ha pagado por una partida de uno 675 picos. Leon.—Trigo 33 á 35 rs. fanega, centeno, 21 á 24; cebada 18 á 20, habas 54 á 60, garbanzos, 60 á 61.